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Nações de Vôlei

Macron anuncia 
que França 
irá reconhecer             
o Estado 
Palestino em 
setembro

Ex-secretário executivo definiu “Punhal Verde e Amarelo” como “pensamento digitalizado” e negou ter compartilhado documento
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Com as novas uni-
dades, são 24 muni-
cípios do Amazonas, 
além da capital, com 
salas físicas do pro-
grama Telessaúde 
já implantadas pelo 
Governo do Estado

O governador Wilson 
Lima inaugurou, nesta 
quinta-feira (24/07), 
duas novas estrutu-

ras do programa Telessaúde, 
desta vez nos municípios de 
Jutaí e Fonte Boa, no interior 
do Amazonas. Com as novas 
unidades, o Governo do Es-
tado alcança 24 municípios 
contemplados com estruturas 
completas para atendimento 
especializado a distância, por 
meio do Saúde AM Digital. A 
ação reforça a estratégia esta-
dual de interiorização da saúde 
e de ampliação do acesso da 
população a serviços com tec-
nologia e qualidade.

“Anteriormente, os pacientes 
que necessitavam de consul-
tas com médicos especialistas 
eram obrigados a se deslocar 

Novas estruturas do programa Telessaúde

Últimas
Governador Wilson Lima inaugura Telessaúde 
em Jutaí e Fonte Boa e leva atendimento 
especializado a mais dois municípios do interior

até a capital. Atualmente, nesta 
unidade de saúde, eles têm a 
oportunidade de realizar essas 
consultas e, também, receber 
orientações sobre o uso do 
aplicativo, onde serão arma-

zenados todos os documentos, 
exames, consultas e receitas 
médicas. O paciente não pre-
cisa mais carregar uma grande 
quantidade de papéis, poden-
do compartilhar suas informa-

ções com qualquer médico, 
em qualquer lugar”, afirmou 
o governador.

As unidades inauguradas fo-
ram instaladas na UBS Anastácio 
Ribeiro, em Jutaí, e na UBS Júlia 

Benacon Lins, em Fonte Boa. Os 
espaços estão equipados com 
aparelhos de telemedicina, co-
nectividade digital e equipes de 
saúde locais capacitadas. Com 
as novas unidades, o Amazonas 
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passa a contar com 68 salas de 
Telessaúde em funcionamen-
to, promovendo atendimento 
remoto com especialistas dire-
tamente nas unidades básicas 
dos municípios.

Participaram da inauguração 
a prefeita de Jutaí, Mercedes, 
o prefeito de Fonte Boa, Dr. 
Lázaro, a secretária de Estado 
de Saúde, Nayara Maksoud, 
além de vereadores e lideran-
ças dos dois municípios.

Moradora de Jutaí, a autô-
noma Maria de Souza, de 50 
anos, buscava atendimento em 
ortopedia por conta de dores 
nas pernas. “Nem todo mundo 
tem condição de ir para Ma-
naus fazer uma consulta. Isso 
é melhor para quem não tem 
condição de chegar até lá. Achei 
mais fácil a oportunidade de 
se consultar assim. Agora tem 
Telessaúde aqui em Jutaí e eu 
acabei de me consultar pelo 
computador”, contou.

Em Fonte Boa, o serviço 
também começou com aten-
dimento em ortopedia. O autô-
nomo Sebastião Araújo, 28, foi 
atendido logo no primeiro dia. 
“Achei muito bom porque não 
foi preciso eu ir lá em Manaus. O 
médico foi bem atencioso. Foi 
uma consulta tranquila. Gostei 
do atendimento”, relatou.

Divulgação
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DIVULGAÇÃO

Criado pelo Governo do Amazonas como estratégia de combate à insegurança alimentar 
no Amazonas, o programa Prato Cheio opera, desde 2021, em duas modalidades distintas 
de serviço. Nos restaurantes, são servidas refeições completas pelo valor simbólico de 
R$ 1 real, enquanto nas cozinhas, são servidas sopas gratuitamente.

O cardápio das 44 unidades presentes no Amazonas é elaborado por nutricionistas e 
varia diariamente. Dessa forma, o Prato Cheio oferece refeições balanceadas, adequadas 
para o público e variadas, provando que a alimentação saudável não precisa ser monótona.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O Tribunal de Justiça do Amazonas (TJAM) determinou que a Prefeitura de Manaus 
apresente, em até 30 dias úteis, um plano detalhado para a retirada dos flutuantes 
irregulares do Igarapé do Tarumã-Açu, na Zona Oeste da capital.

A decisão, da Vara do Meio Ambiente e datada de 7 de junho, exige um cronograma 
de execução com estudo de viabilidade financeira. Caso a medida não seja cumprida, 
o município pode ser multado em até R$ 500 mil.

Editorial

Aliados próximos do 
governador de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), avaliam 
que o deputado federal 
licenciado Eduardo Bol-
sonaro (PL-SP) tem se 
tornado um problema 
crescente para o projeto 
político do governador 
em São Paulo. As críticas 
do deputado licencia-
do, especialmente em 
relação às tarifas de im-
portação, têm causado 

desgaste e tensão no 
relacionamento entre 
ambos.
Segundo fontes pró-

ximas ao governador 
paulista, Tarcísio estaria 
irritado com as decla-
rações de Eduardo Bol-
sonaro, embora tenha 
optado por não res-
ponder publicamente 
às críticas. A avaliação 
é que o deputado age 
de forma independen-
te, sem considerar as 

orientações partidárias 
ou a estratégia política 
estabelecida pela direita 
no estado.
Tarcísio construiu uma 

base de apoio que inclui 
mais de dez partidos, 
desde o União Brasil até 
o Solidariedade, com um 
projeto político que já 
mira 2026. Na visão dos 
aliados, as ações de Edu-
ardo Bolsonaro preju-
dicam esta articulação, 
especialmente quando 

pressiona questões sen-
síveis como as tarifas de 
importação.
O posicionamento do 

deputado tem gerado 
particular desconforto 
com setores econômi-
cos importantes do es-
tado. O agronegócio, 
a Embraer, os setores 
sucroalcooleiro e cafe-
eiro estão entre os mais 
afetados pelas medidas 
tarifárias defendidas por 
Eduardo Bolsonaro.

A situação tem causado 
preocupação generali-
zada entre lideranças da 
direita e do centrão, que 
veem os movimentos do 
deputado como poten-
cialmente prejudiciais 
a um projeto político 
mais amplo. A avaliação 
é que suas ações pare-
cem priorizar interesses 
familiares em detrimen-
to de uma estratégia po-
lítica mais abrangente 
para o estado.

Aliados de Tarcísio de Freitas veem Eduardo Bolsonaro como problema

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

As políticas públicas de 
habitação são fundamen-
tais, por garantirem um 
direito que é essencial, 
previsto na Constituição 
Federal: o acesso à mora-
dia digna. Trata-se de uma 
ação que impacta na saúde, 
segurança e qualidade de 
vida da população, além 
de contribuir para reduzir 
as desigualdades sociais. 
União, estados e municípios 
têm competência comum 
para promover programas 
nessa área, envolvendo 
construção e melhorias das 
condições habitacionais. 
Temos como referências 
nesse sentido, o programa 
federal Minha Casa, Minha 
Vida e o Amazonas Meu 
Lar, que faz parte da polí-
tica de habitação e regula-
rização fundiária do estado.  
Com o Amazonas Meu Lar, 
criado pelo governador Wil-
son Lima, o estado vem 
dando um salto nessa área. 
Lançado em 2023, se tor-
nou, em pouco tempo, o 
maior programa habitacio-
nal da história do estado, 
com investimento estimado 
em R$ 4,7 bilhões e a previ-
são de contemplar mais de 
24 mil soluções definitivas 
de moradia, sendo 22 mil 
novas unidades habitacio-
nais, além da regularização 
de 33 mil imóveis. 

Particularmente, me sinto 
gratificado por ter a opor-
tunidade de acompanhar 
esse programa desde o seu 
nascimento, participando 
da elaboração ao lado do 
governador Wilson Lima, e 
coordenando, pela Secreta-
ria de Estado de Desenvol-
vimento Urbano e Metro-
politano (Sedurb), as ações 
que são desenvolvidas.  
É uma satisfação pessoal e 
profissional fazer parte de 
um projeto que cumpre uma 
função tão importante, ao 
ajudar as pessoas mais vul-
neráveis a realizarem o so-
nho da casa própria, saindo 
muitas vezes do aluguel que 
pesa no orçamento mensal 
ou da habitação comparti-
lhada com outros familiares.

Os resultados do pro-
grama já são substanciais 
e devem-se, principalmen-
te, ao trabalho afinado que 
é realizado pelos órgãos 
que o compõem – a Uni-
dade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE) e a Su-
perintendência de Habita-
ção do Amazonas (Suhab), 
vinculados à Sedurb, e a 
Secretaria de Estado das Ci-
dades e Territórios (Sect).  
É um programa que atua 
em três frentes: construção 
de novas unidades, regu-
larização fundiária e apoio 
ao financiamento habita-

cional. Já beneficiou, até 
o momento, 27.431 famí-
lias – 7.626 com moradias 
próprias e 19.505 com 
regularização fundiária.  
Só com o Subsídio Entra-
da do Meu Lar, uma das 
linhas de financiamento, já 
alcançou 1.435 famílias, so-
mando R$ 45 milhões em 
investimentos. O subsídio, 
de até R$ 35 mil, é o segun-
do maior em todo o país, 
concedido para entrada de 
financiamento habitacional, 
e o maior com pagamento 
direto às famílias, conforme 
levantamento da Associação 
das Empresas do Mercado 
Imobiliário do Amazonas 
(Ademi-AM). 

O subsídio ajuda na entra-
da de imóveis financiados 
pelo Minha Casa, Minha 
Vida e a meta é atender 13 
mil famílias até 2027. Para 
isso, o Governo do Ama-
zonas firmou contrato com 
a Caixa Econômica, para o 
repasse de R$ 446 milhões.

Para ampliar ainda mais 
o acesso da população a 
essa linha de financiamento, 
o Governo do Estado está 
promovendo o 2º Feirão 
Amazonas Meu Lar, dias 26 
e 27 de julho, no Centro 
de Convenções Vasco Vas-
ques. Durante o evento, se-
rão ofertados mais de 2.600 
imóveis, em 30 empreendi-

Moradia digna: direito fundamental e uma prioridade no Amazonas 
mentos em Manaus. Na pri-
meira edição do feirão, em 
novembro de 2024, mais de 
20 mil pessoas participaram, 
gerando R$ 55 milhões em 
vendas, sucesso que deverá 
se repetir esse ano.

Os interessados em ter 
acesso ao benefício devem 
se cadastrar no site ama-
zonasmeular.am.gov.br ou 
por meio do aplicativo SASI. 
No portal, tem a lista de do-
cumentos necessários para 
análise de crédito e os em-
preendimentos disponíveis.

Entre as soluções definiti-
vas entregues pelo progra-
ma estão 296 unidades, em 
três habitacionais inaugura-
dos pelo estado: o Residen-
cial General Rodrigo Otávio e 
o Parque Residencial Maués, 
na zona sul, construídos 
através do Programa So-
cial e Ambiental de Manaus 
e Interior (Prosamin+), da 
UGPE, e o Ozias Monteiro 
II, na zona norte, da Suhab.

Estão em construção re-
sidenciais nas comunida-
des Manaus 2000, na zona 
sul, e Sharp, na zona leste, 
como parte do Prosamin+. 
Além disso, o Amazonas 
Meu Lar mantém obras nos 
bairros São Jorge, Tarumã, 
Compensa, Alvorada, Novo 
Aleixo e Petrópolis, e em 
municípios como Irandu-
ba, Tefé e São Gabriel da 

Cachoeira. Em Parintins, 
as unidades habitacionais 
serão erguidas através do 
Programa de Saneamento 
Integrado (Prosai).

Com esse volume de ações 
em andamento, o Governo 
do Amazonas dá um passo 
efetivo em direção da redu-
ção do déficit habitacional 
no estado, ampliando as 
oportunidades de acesso à 
moradia. Também gera em-
pregos na construção civil, 
faz movimentar o mercado 
imobiliário e ajuda no de-
senvolvimento econômico 
das cidades. 

O Amazonas Meu Lar é um 
programa que promove a in-
tegração urbana, alinhando 
reassentamento, infraestru-
tura e mobilidade. Trans-

forma comunidades histo-
ricamente marginalizadas, a 
partir da oferta de moradias 
com saneamento básico e 
em locais com acesso à co-
leta de lixo e transporte 
público, próximos de esco-
las e unidades de saúde, e 
com toda a estrutura que as 
famílias merecem usufruir. 

É um programa que re-
posiciona a habitação como 
um instrumento estratégico 
de inclusão social. Com o 
Amazonas Meu Lar, o Go-
verno do Estado investe forte 
numa nova política pública 
habitacional, tratada como 
um pilar essencial para ga-
rantir direitos fundamentais, 
reduzir desigualdades e pro-
mover o desenvolvimento 
sustentável.

Foto: Tiago Corrêa

ZARA PUBLICIDADE LTDA
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CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Evento será realizado 
neste fim de semana, 
com subsídio estadual 
de até R$ 35 mil para 
entrada no imóvel

O g o v e r n a d o r 
Wilson Lima 
anunciou, nes-
ta quinta-feira 

(24/07), a realização da 
segunda edição do Feirão 
Amazonas Meu Lar, que 
acontecerá no sábado e 
domingo (26 e 27/07), 
no Centro de Conven-
ções Vasco Vasques 2, 
em Manaus. O evento vai 
oferecer mais de 2,6 mil 
unidades habitacionais 
para famílias pré-cadas-
tradas no programa, com 
subsídio estadual para o 
pagamento da entrada 
do imóvel, por meio da 
modalidade Subsídio En-
trada do Meu Lar.

O Feirão é voltado ex-
clusivamente para bene-
ficiários da modalidade 
do programa que per-
mite o financiamento de 
unidades habitacionais 
com recursos do Fundo 
de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS), via 
programa federal Minha 
Casa, Minha Vida.

“Nós estamos pratica-
mente na fase final de 
preparação dos estan-
des. Todas as incorpo-
radoras foram creden-
ciadas e, durante os dois 
dias, serão atendidos 
aqueles que estão ins-
critos no Amazonas Meu 
Lar, tendo a oportunida-
de de olhar os empre-
endimentos, onde ficam, 
qual a configuração, a 
planta dos apartamen-
tos, análise de crédito, 
simulações, e aqueles 
que foram aprovados o 
Governo do Estado vai 
pagar a entrada do apar-
tamento”, destacou o go-
vernador Wilson Lima.

Participaram do anún-
cio e da vistoria da 
estrutura do Feirão o 
diretor-presidente da 
Superintendência Es-
tadual de Habitação 
(Suhab), Jivago Castro; 
o secretário de Desenvol-
vimento Urbano e Metro-
politano, Marcellus Cam-
pêlo; o vereador Diego 
Afonso; a subdefensora 
pública geral do Estado, 
Ana Karoline Santos; o 
defensor público Thiago 
Rosas; representantes da 
Caixa Econômica Federal, 
Associação das Empresas 
do Mercado Imobiliário 
do Amazonas (Ademi-
-AM) e representantes 
das incorporadoras.

As unidades habitacio-
nais estão distribuídas 
em 30 empreendimentos 
de seis incorporadoras: 
Direcional, MRV, Capital, 
Olá Empreendimentos, 
Smart Empreendimentos 
e J.Nasser. Os imóveis 
estão localizados em di-
ferentes zonas de Ma-
naus, em diversas fases 
de construção, com op-

Segunda edição do Feirão Amazonas Meu Lar

ARTHUR CASTRO/SECOM

Governador Wilson Lima anuncia 2ª 
edição do Feirão Amazonas Meu Lar, com 
mais de 2,6 mil unidades habitacionais

ções para variados perfis 
familiares.

O Governo do Ama-
zonas está destinando 
R$ 50 milhões para a 
concessão do subsídio 
nesta segunda edição. 
Os valores variam con-
forme a faixa de renda 
das famílias: até R$ 35 
mil para quem tem renda 
de até R$ 2.850 (Faixa 1), 
até R$ 30 mil para renda 
entre R$ 2.850,01 e R$ 
4.700 (Faixa 2), e até R$ 
20 mil para quem ganha 
entre R$ 4.700,01 e R$ 8 
mil (Faixa 3).

Para participar do fei-
rão, é necessário estar 
pré-cadastrado na mo-
dalidade Subsídio Entra-
da do Meu Lar, pelo site 
www.amazonasmeular.
am.gov.br ou pelo apli-
cativo SASI. Quem já está 
cadastrado em outra 
modalidade pode atua-
lizar o cadastro. No dia 
do evento, será preciso 
apresentar a documen-
tação exigida para aná-
lise de crédito, listada no 
site oficial do programa.

Entre os contemplados 
pelo Subsídio Entrada do 
Meu Lar está a autôno-
ma Joicilane Pereira, de 
20 anos, que participou 
do primeiro feirão. “Foi 
uma felicidade, porque 
eu pensei que nunca ia 
conseguir e coloquei na 
minha cabeça que não 
ia depender mais de 
aluguel. Vou conseguir 
realizar meu sonho de 
ter o meu apartamento”, 
comemorou.

Feirão
Além das construtoras, 

o Feirão contará com 
estandes de diversos 
órgãos estaduais e ins-
tituições parceiras. A Su-
perintendência Estadual 
de Habitação (Suhab) 
prestará orientações so-
bre o processo de finan-
ciamento e o programa 

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

habitacional.
A Secretaria de Estado 

de Cidades e Territórios 
(Sect) fará agendamen-
tos e orientações sobre 
regularização fundiária. 
A Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento 
Urbano e Metropoli-
tano (Sedurb) e a Uni-
dade Gestora de Pro-
jetos Especiais (UGPE) 
apresentarão projetos 
do Prosamin+, também 
vinculado ao Amazonas 
Meu Lar. O Instituto de 
Defesa do Consumidor 
(Procon-AM) realizará 
atendimentos para re-
negociação de dívidas 
com concessionárias de 
água e energia, requisi-
to para o financiamento 
habitacional.

Também estarão pre-
sentes a Caixa Econômica 
Federal, o Sindicato da 
Indústria da Construção 
Civil (Sinduscon-AM), a 
Associação das Empresas 
do Mercado Imobiliário 
(Ademi-AM) e o Conse-
lho Regional de Corre-
tores de Imóveis (Creci-
-AM). O evento contará 
ainda com área gourmet 
e espaço kids, com a 
ação “Mania de Ler”, da 
Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa.

Amazonas Meu Lar
O Amazonas Meu Lar 

integra a política estadu-
al de habitação e regula-
rização fundiária. A meta 
é atender 24 mil famílias 
com soluções de moradia 
e 33 mil com regulariza-
ção. O programa já be-
neficiou 27.431 famílias 
em todo o estado, com 
investimento total de R$ 
4,7 bilhões em recursos 
estaduais e federais. Atu-
almente, 1.196 unidades 
habitacionais estão em 
construção em Manaus e 
nos municípios de Iran-
duba, Tefé e São Gabriel 
da Cachoeira.



Crimes violentos no Amazonas caem três vezes mais que a 
média nacional, aponta Anuário Brasileiro de Segurança Pública

O Amazonas alcan-
çou uma redução 
de 17,4% nas mor-
tes violentas in-

tencionais em 2024. O dado 
é do Anuário Brasileiro de 
Segurança Pública 2025, di-
vulgado nesta quinta-feira 
(24/07), e mostra que o 
resultado é três vezes maior 
que a média nacional, que 
ficou em 5,4%. Para a Secre-
taria de Segurança Pública 
(SSP-AM), os números são 
reflexos de uma política in-
tegrada, inteligência estra-
tégica e da presença firme 
das Forças de Segurança 
nas ruas.

“O Anuário Brasileiro de 
Segurança Pública mostra 
que o Amazonas reduziu 
sua taxa de homicídios de 
33,2 para 27,4 por 100 mil 
habitantes, entre 2023 e 
2024, isso representa uma 
redução de 17,4%. Essa taxa 
é praticamente a mesma 
registrada em 2013, que 
foi de 26,4. Esse resulta-
do é fruto de uma política 
integrada, inteligência es-
tratégica e presença firme 
das nossas polícias Civil e 
Militar nas ruas”, destacou 
o secretário da SSP-AM, Vi-
nícius Almeida.

Estão inseridos nas mor-
tes violentas intencionais, 
os crimes de homicídios 
dolosos, latrocínios, ho-
micídios de mulheres, in-
cluindo feminicídios e lesão 
corporal seguida de morte.

Conforme os dados do 
Anuário, os crimes de ho-
micídios dolosos apresen-
taram queda de 15,1%. E 
os de latrocínio reduziram 
38,9%, registrando um re-
sultado dez vezes maior 
que a média nacional. Os 
homicídios de mulheres, 

incluindo os feminicídios, 
tiveram queda de 25,2%, 
sendo este número quatro 
vezes a redução do Brasil.

Outras reduções
Além da redução nas 

mortes violentas, o Ama-
zonas, conforme o Anuário, 
também registrou reduções 
expressivas em relação aos 
crimes contra o patrimônio. 
Um exemplo são os crimes 
de roubo de celular, onde 
ano passado, a capital Ma-
naus esteve sendo a maior 
nesse tipo de delito para 
cada 100 mil habitantes e 

Os números são re-
flexos de uma política 
integrada, inteligên-
cia estratégica e da 
presença firme das 
Forças de Segurança 
nas ruas

Advogado é preso por envolvimeno na 
morte de conselheiro da OAB no Ceará

Um advogado com passa-
gem pela polícia e suspeito 
de envolvimento com facções 
criminosas voltou a ser preso, 
desta vez sob a suspeita de 
participação no assassinato 
de um advogado criminalista 
cearense.

Lucas Arruda Rolim, de 33 
anos, foi detido nesta quarta-
-feira (23) no município de 
Itaitinga, na Região Metropoli-
tana de Fortaleza. Ele é suspei-
to de envolvimento direto na 
morte do também advogado 
e Conselheiro da Ordem dos 
Advogados do Brasil, Seccio-
nal Ceará, Sílvio Vieira da Silva, 
de 54 anos, executado a tiros 
no bairro Genibaú, em maio 
deste ano.

Segundo as investigações, 
Sílvio foi atraído até a região 
sob a justificativa de receber 
um pagamento. Ele chegou a 
pedir que o valor fosse trans-
ferido via Pix, mas a pessoa 
com quem conversava insistiu 
que a quantia fosse retirada 
presencialmente.

A insistência levantou sus-
peitas, mas o advogado aca-

Roubo de celular cai 21% com recuperação 
de mais de 6 mil aparelhos em dez meses 

Em dez meses, com apoio 
do Programa RecuperaFone, as 
Forças de Segurança do Ama-
zonas reduziram em 21% os 
crimes de roubo de telefone 
celular em todo o estado e 
atingiram o mesmo percentual 
na capital Manaus. Associado 
às reduções, ações desencadea-
das pelas Polícias Civil (PC-AM) 
e Militar (PMAM) recuperaram 
mais de 6,3 mil aparelhos, sendo 
que deste total, cerca de 2 mil 
foram devolvidos aos respecti-
vos proprietários. 

O RecuperaFone foi lançado 
pela Secretaria de Estado de 
Segurança Pública (SSP-AM) 
em setembro do ano passado. 
Nos últimos dez meses, o Pro-
grama, por meio do Núcleo de 
Investigação e Recuperação de 
Celulares (NIRC), desencadeou 
28 operações, que resultaram 
na prisão de 71 pessoas. 

Com ações enérgicas do poli-
ciamento ostensivo e preventi-
vo PMAM e com investigações 
precisas do NIRC da PC-AM, os 
índices estão reduzindo os rou-
bos tanto no Amazonas quanto 
em Manaus.

“Iniciamos esse projeto com 
uma redução de pouco mais 
de 12%. Chegamos a alcançar 
em novembro do ano passado, 
a ter 50% de queda neste mês 
e agora, fechamos esses dez 
meses de atuação com uma 
redução de 21% e ainda não 
estamos satisfeitos. Tenham a 
absoluta certeza que iremos ter 
reduções ainda maiores, isso 
graças ao empenho das nossas 
polícias Civil e Militar”, destacou 
o secretário da SSP-AM, Vinícius 
Almeida.

este ano, a cidade não foi 
relacionada entre as 20 com 
os maiores índices.

Com combates eficientes, 
outros crimes contra o pa-
trimônio que apresentaram 
queda foi o roubo e furto 
de veículos e roubos a es-
tabelecimentos comerciais. 
Essas reduções foram su-
periores à média nacional 
em comparação 2024 com 
2023, apresentou reduções 
expressivas: roubos de ve-
ículos caíram 34%; a tran-
seunte 11%; residência 12%; 
a comércio 31,2%; roubo de 
carga 28%; e a instituição fi-

o Amazonas reduziu sua taxa de ho-
micídios de 33,2 para 27,4 por 100 mil 
habitantes, entre 2023 e 2024

nanceira está há cinco anos 
sem registros.

Investimentos
Desde 2019, o Governo 

do Amazonas investiu mais 
de R$ 1,16 bilhão na área 
de segurança pública. Os 
recursos foram aplicados 
na aquisição de viaturas, 
lanchas blindadas, equi-
pamentos, tecnologia de 
monitoramento, principal-
mente, no Sistema Paredão, 
que em 2025 passa a operar 
com mais de 1.500 câmeras 
inteligentes.

Além disso, foi realizado 

investimento para reforçar 
o efetivo das policiais e 
do Corpo de Bombeiros, a 
partir do concurso público 
de 2022, que foi um dos 
marcos, com 2,8 mil novos 
policiais chamados para re-
forçar o efetivo. Também 
foram convocados 250 no-
vos policiais civis, sendo 63 
deles em março de 2025. A 
Polícia Militar já formou mil 
soldados em 2024, e espera 
627 novos aprovados até o 
primeiro semestre de 2025.

O Corpo de Bombeiros do 
Amazonas também se be-
neficiou com a convocação 

ITAITINGA

bou indo ao local combinado, 
onde caiu numa emboscada. 
Ele foi atacado dentro do pró-
prio carro e morreu ao tentar 
fugir.

O Ministério Público do Ce-
ará (MPCE) trabalha com a 
hipótese de que o assassinato 
esteja relacionado à atuação 
de Sílvio em um caso crimi-
nal envolvendo uma facção. 
A versão investigada é a de 
que ele teria sido executado 
por não conseguir a soltura 
de um integrante do grupo.

Ele já havia sido preso por crimes ligados ao Comando Vermelho e agora é 
apontado como um dos envolvidos na emboscada que matou criminalista

Recuperação
Em dez meses, foram recupe-

rados um total de 6.300 celula-
res. Deste total, cerca de 2 mil 
tiveram os donos identificados 
e restituídos aos proprietários. 
Além disso, 79 lojas de venda e 
assistência técnica de aparelhos 
foram vistoriadas pelas equipes 
do RecuperaFone. 

As restituições foram realiza-
das a partir da divulgação de 
quatro editais publicados pela 
SSP-AM, sendo dois ainda em 
2024 e dois este ano. 

RECUPERAFONE

Dados são das Forças de Segurança do Amazonas e contemplam todo 
o estado
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de 340 novos aprovados, 
ampliando as bases ope-
racionais e aumentando a 
integração entre as forças 
de segurança.

Além dos recursos huma-
nos, o Governo do Amazo-
nas tem investido em in-
fraestrutura de segurança, 
incluindo a Base Fluvial Ar-
pão 3, que vai fortalecer as 
ações no rio Solimões, além 
de outras bases no rio Negro 
e Branco. As bases fluviais já 
resultaram em apreensões 
que causaram prejuízos de 
mais de R$ 500 milhões ao 
crime organizado.

Lucas Rolim já havia sido 
preso em 2019, apontado 
pela Delegacia de Repressão 
às Ações Criminosas Organi-
zadas (Draco) como um elo 
entre lideranças do Comando 
Vermelho, do Rio de Janeiro, 
e detentos no Ceará.

Outras três pessoas já ha-
viam sido presas por envol-
vimento na morte de Sílvio 
Vieira. A Ordem dos Advoga-
dos do Brasil Seccional Ceará 
foi procurada pela CNN, mas 
ainda não se posicionou.
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guém e nem compartilhado 
com ninguém”, disse.

Fernandes também con-
firmou ter imprimido o do-
cumento. Segundo ele, a 
impressão foi apenas para 
que pudesse ler melhor e 
“não forçar a vista”. Ele alega 
ter rasgado o plano logo 
em seguida.

De acordo com as in-
vestigações da PF (Polícia 
Federal), três cópias do 
documento foram impres-

sas no Palácio do Planalto  
pelo general.

Quarenta minutos depois, 
Fernandes teria dado entra-
da no Palácio do Alvorada, 
residência oficial da pre-
sidência da República. Lá 
estavam Jair Bolsonaro e o 
tenente-coronel Mauro Cid.

Questionado se apresen-
tou o plano ao ex-presiden-
te Jair Bolsonaro, o general 
negou. “Eu ratifico. Impos-
sível. Eu imprimi para ler 

no papel, para não forçar 
a vista. Após isso, rasguei. 
Esse horário foi uma coinci-
dência em relação a minha 
atribuição administrativa e 
logística como secretário 
executivo. Não compartilhei 
esse arquivo com ninguém.”

A PGR (Procuradoria-Ge-
ral da República) questio-
nou Fernandes sobre a im-
pressão ter sido feita em três 
cópias e uma reimpressão 
em outra data, com um mês 

Ex-secretário execu-
tivo definiu “Punhal 
Verde e Amarelo” 
como “pensamento 
digitalizado” e negou 
ter compartilhado 
documento

O general Mario Fer-
nandes, ex-secre-
tário executivo da 
Secretaria-Geral 

da Presidência no gover-
no de Jair Bolsonaro (PL), 
admitiu, nesta quinta-feira 
(24), ter idealizado o cha-
mado plano “Punhal Verde 
e Amarelo”.

O documento previa o 
assassinato do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
do vice-presidente Geraldo 
Alckmin (PSB) e do ministro 
Alexandre de Moraes.

Em interrogatório no STF 
(Supremo Tribunal Fede-
ral), Fernandes disse que 
o plano não passava de 
um “pensamento” seu e um 
“estudo de situação” que foi 
digitalizado. Ele nega ter 
apresentado o documento a  
qualquer pessoa.

“Esse arquivo digital nada 
mais retrata do que um pen-
samento meu que foi digita-
lizado. Um compilar de da-
dos, um estudo de situação 
meu, uma análise de riscos 
que eu fiz e por costume 
próprio resolvi digitalizar. 
Não foi apresentado a nin-

General Mario Fernandes

General Mario Fernandes admite ser 
autor de plano para matar Lula e Moraes

de distância da primeira.
O general disse que não 

se lembra de ter imprimi-
do mais de uma cópia do 
plano e disse acreditar ter 
sido uma “configuração da 
impressora”. Sobre a im-
pressão em outra data, ele 
afirmou que a fez por ter tido 
uma “nova ideia” e alterado 
o documento.

De acordo com as inves-
tigações da Polícia Federal, 
Jair Bolsonaro tinha “pleno 

Deputado Thiago Abrahim propõe prioridade 
na distribuição de medicamentos para mães 
atípicas com psoríase no Amazonas

O deputado estadual Thia-
go Abrahim (União Brasil) 
apresentou na Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam) o Projeto de Lei 
nº 499/2025, que propõe 
prioridade no fornecimento 
de medicamentos para o 
tratamento da psoríase a 
mães atípicas atendidas pela 
rede pública de saúde.

“A medida busca reco-
nhecer a dupla carga en-
frentada por essas mulhe-
res, que, além de lidar com 
uma condição crônica de 
pele, também são responsá-
veis pelo cuidado de filhos 
com necessidades especiais, 
como deficiências, síndro-
mes, transtornos do desen-
volvimento, doenças raras 
e condições como TDAH, 
dislexia e autismo”, explica 
o autor da propositura.

Segundo o parlamentar, o 
projeto é uma resposta à re-
alidade de muitas mães que 
enfrentam dificuldades coti-
dianas tanto para cuidar dos 
filhos quanto para manter o 
próprio tratamento de saú-
de. “Essas mães não podem 
ser sobrecarregadas pela 
falta de acesso aos medi-
camentos necessários para 
seu tratamento. Elas já lidam 
com tantas dificuldades no 
dia a dia e precisam de um 
suporte mais eficaz da rede 
pública de saúde”, afirmou 

Thiago Abrahim.
A proposta estabelece que 

a prioridade na distribuição 
será feita mediante apresen-
tação de prescrição médi-
ca, respeitando os critérios 
clínicos e sem prejudicar o 
atendimento de outros pa-
cientes que também têm 
direito ao uso dos medica-
mentos. A identificação da 
condição de mãe atípica e 
o diagnóstico de psoríase 
caberá às unidades de saúde 
do SUS, hospitais, clínicas e 
postos vinculados ao siste-
ma estadual.

O deputado destacou que 
o projeto é mais do que uma 
política de saúde: trata-se 
de um gesto de reconheci-

mento e respeito. “Com essa 
lei, estamos reconhecendo 
o esforço dessas mães e 
oferecendo a elas o apoio 
que merecem, principal-
mente em momentos de 
dificuldade com a saúde. 
A psoríase é uma condição 
que, muitas vezes, exige um 
tratamento contínuo, e é 
nosso dever garantir que 
essas mães tenham acesso 
a esse tratamento de forma 
digna e prioritária”, concluiu.

A proposta prevê que os 
custos da medida serão 
cobertos por recursos já 
disponíveis no orçamento 
estadual da saúde, com pos-
sibilidade de suplementa-
ção, caso necessário.

LEGISLATIVO

Deputado estadual Thiago Abrahim (União Brasil)

Presidente Lula diz que Brasil é dono do 
próprio nariz e que Trump não quer conversar

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) voltou a 
criticar o presidente dos Esta-
dos Unidos, Donald Trump, e 
disse, nesta quinta-feira (24), 
que o republicano “não quer 
conversar”. Durante agenda 
em Minas Gerais, Lula ainda 
disse que o Brasil é “dono do 
próprio nariz”.

“Ele não quer conversar, se 
ele quisesse conversar ele pe-
gava o telefone e me ligava. […] 
Com todo mundo eu conver-
so, mas ele não quis conver-
sar… Então o que acontece? 
Ele nos deu até o dia 1º [de 
agosto]. Se nós não dermos 
a resposta no dia 1º, ele vai 
taxar o nosso comércio em 
50%. Vou contar uma coisa 
pra vocês: eu não sou mineiro, 
mas eu sou bom de truco e 
se ele tiver trucando, ele vai 
tomar um seis”, afirmou.

No início de julho, o pre-
sidente americano anunciou 
uma tarifa de 50% sobre os 
produtos importados do Bra-
sil, a nova taxa deve entrar em 
vigor a partir de 1º de agosto. 
Trump atribuiu a cobrança à 
postura do STF (Supremo Tri-
bunal Federal) com o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL).

Desde então, o governo bra-
sileiro se reúne com represen-
tantes dos setores produtivos 
afetados pela nova alíquota, 
na tentativa de construir es-
tratégias para remediar os 
efeitos. As discussões acon-
tecem principalmente sob 

o comando do ministro do 
Desenvolvimento, Indústria e 
Comércio, Geraldo Alckmin.

“O Lula tá doidinho pra con-
versar com o Trump. Ele não 
conhece o Lula, ele não co-
nhece o Lula. Eu converso com 
todo mundo, mas sobretudo 
com quem quer conversar. 
Se os EUA quiser negociar, 
o Lulinha estará pronto pra 
negociar, mas desaforo só 
da dona Lindu”, continuou 
o petista.

Comitivas vai aos EUA para 
negociar

Nesta sexta-feira (25), uma 
comissão temporária exter-
na, aprovada pelo Senado 
Federal, vai viajar em busca 
de diálogo com represen-

tantes do legislativo norte-
-americano. Há previsão de 
reuniões com parlamentares 
tanto republicanos, como de-
mocratas. Os encontros serão 
entre os dias 28 e 30 de julho,  
em Washington.

Fazem parte do grupo os 
senadores:

Nelsinho Trad (PSD-MS), 
presidente da Comissão de 
Relações Exteriores;

Jaques Wagner (PT-BA), líder 
do governo no Senado;

Tereza Cristina (PP-MS);
Astronauta Marcos Pontes 

(PL-SP);
Esperidião Amin (PP-SC);
Rogério Carvalho (PT-SE);
Fernando Farias (MDB-AL);
Carlos Viana (Podemos-MG).

 “NÃO QUER CONVERSAR”

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva participou de evento em Minas Gerais

conhecimento” do plano.
Fernandes foi interrogado 

nesta quinta-feira pelo Su-
premo Tribunal Federal. Esta 
é a última parte da fase de 
instrução (investigação) no 
processo contra o núcleo 2 
da organização que supos-
tamente planejou um golpe 
de Estado.

Segundo a delação de 
Mauro Cid, Mario Fernan-
des era um dos generais 
que mais incentivava que 
as Forças Armadas agissem 
para tentar uma suposta 
tentativa de golpe de Estado 
em 2022, para impedir a 
posse de Lula.

Plano Punhal Verde e 
Amarelo

A Polícia Federal defla-
grou uma operação que re-
velou o plano para matar 
autoridades em novembro 
de 2024. Segundo as investi-
gações, o grupo — formado 
em sua maioria por militares 
das FE (Forças Especiais) do 
Exército, os chamados “kids 
pretos” —, tinha como alvos 
Lula, Alckmin e Moraes.

Os assassinatos foram pla-
nejados para ocorrer em 15 
de dezembro de 2022, três 
dias após a diplomação do 
petista no TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral). A ideia era 
envenenar os alvos.

Também foi prevista a utili-
zação de um arsenal de guer-
ra, com pistolas, fuzis, metra-
lhadora e um lança-granada. 
A operação revelou ainda 
que Moraes era monitorado 
constantemente.

Divulgação

Divulgação

Divulgação



mércio dos EUA, Howard 
Lutnick, sobre a tarifa de 
50% sobre a importação de 
produtos brasileiros anun-
ciada por Donald Trump.

Segundo o vice-presiden-
te, a conversa, que aconte-
ceu no último sábado (19), 
foi longa e proveitosa.

“Foi uma conversa longa 
e que entendo como muito 
importante. Foi boa e pro-
veitosa. Colocamos todos 
os pontos, destacando o 
interesse do Brasil na ne-

gociação. Destacamos o 
que o presidente Lula tem 
destacado: negociação, sem 
contaminação política ou 
ideológica”, disse Alckmin.

Alckmin afirmou que o 
objetivo do governo é resol-
ver o problema e aumentar 
a complementaridade eco-
nômica dos dois países.

“O Brasil nunca saiu da 
mesa de negociação. Não 
criamos o problema, mas 
queremos resolver”, disse.

Questionado sobre quais 

foram os argumentos e opi-
niões do representante de 
Trump, Alckmin não deu 
mais detalhes.

Até o momento, não es-
tava claro qual era o canal 
de comunicação nem a 
que nível da hierarquia 
norte-americana o Bra-
sil teve acesso durante  
as negociações.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, por 
exemplo, admite dificul-
dades para dialogar com 

Economia

O vice-presidente, 
sem dar muitos deta-
lhes, afirmou que foi 
uma conversa “longa 
e proveitosa”

O vice-presidente da 
República, Geral-
do Alckmin, afir-
mou nesta quinta-

-feira (24) que conversou 
com o secretário do Co-

“O Brasil nunca saiu da mesa de negociação. Não criamos o problema, mas queremos resolver”, disse

Lucro da Nestlé 
cai 10% no 
1º semestre, 
para US$ 6,38 
bilhões

SUIÇA

A multinacional suíça de ali-
mentos e bebidas, Nestlé, infor-
mou nesta quinta-feira (24) que 
obteve lucro líquido de 5,065 
bilhões de francos suíços (cerca 
de US$ 6,37 bilhões) no primeiro 
semestre deste ano.

O resultado ficou 10,3% abaixo 
do obtido nos seis primeiros me-
ses do ano passado, mas em linha 
com as expectativas de analistas. 
O lucro básico por ação passou 
de 2,16 para 1,97 francos suíços 
no período, enquanto o lucro por 
ação ajustado caiu de 2,40 para 
2,27 francos suíços.

Na bolsa suíça, as ações re-
cuavam 5,63% por volta das 8h 
(de Brasília).

As vendas somaram 44,29 
bilhões de francos suíços (US$ 
55,70 bi) nos seis primeiros meses 
do ano, recuo de 1,8% ante igual 
período de 2024, mas em linha 
com o esperado por analistas.

Segundo a Nestlé, o resultado 
inclui um impacto negativo de 
4,7% relacionado à valorização 
significativa do franco suíço du-
rante o período.

Com isso, o crescimento or-
gânico foi de 2,9%, com contri-
buição dos preços em 2,7%, “re-
fletindo medidas tomadas para 
enfrentar a inflação dos custos de 
insumos nas categorias de café e 
produtos à base de cacau”, disse 
em relatório.

O Crescimento Interno Real 
(RIG, na sigla em inglês) — princi-
pal medida de volume de vendas 
da empresa — foi de 0,2%, com 
a baixa demanda dos consumi-
dores e o efeito de curto prazo 
da adaptação de consumidores e 
clientes aos aumentos de preços.

Alckmin tratou de tarifa de Trump 
com secretário de Comércio dos EUA

seu equivalente america-
no, o secretário do Tesou-
ro, Scott Bessent.

Segundo Haddad, a co-
municação entre o Tesouro 
dos EUA e o Ministério da 
Fazenda ocorre apenas em 
nível técnico hoje.

Ele também afirmou que 
as informações estão con-
centradas na assessoria da 
Casa Branca. Ou seja: a pa-
lavra final, independente-
mente da posição dos téc-
nicos, é do próprio Trump.
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Vendas de setores do agro aos EUA já 
despencam antes de tarifas de 50%

As vendas de café, carne 
bovina e sucos de frutas do 
Brasil aos Estados Unidos 
despencaram desde abril — 
quando o presidente norte-
-americano, Donald Trump, 
impôs tarifas de 10% ao Bra-
sil. O movimento acontece 
antes mesmo de entrarem 
em vigor as taxas de 50%, 
previstas para 1º de agosto.

Os ítens encabeçam a lista 
de produtos do agronegó-
cio mais exportados pelo 
Brasil aos Estados Unidos. 
E o Ministério da Agricul-
tura, segundo apuração da 
CNN, coloca estes setores 
entre suas prioridades em 
busca de soluções para 
amenizar o impacto das 
taxas americanas.

A redução mais signifi-
cativa se deu nas vendas 
de carne bovina: queda de 
67%, ou seja, dois terços 
deixaram de ser destina-
dos aos Estados Unidos. 
Em abril, foram exportados 
US$ 229,4 milhões; em ju-
nho, US$ 75,3 milhões.

No caso do suco de frutas, 
a queda ficou em 54%, ou 
seja, a redução atingiu mais 
da metade das exportações. 
As vendas de café caíram 
41%. Os dados são do Minis-
tério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Ser-
viços (Mdic).

Setores do agronegócio — 
assim como outras frentes 
da economia brasileira — 
vem sendo uníssonas em 
pedir para que o governo 
federal articule junto à Casa 
Branca um adiamento do 
prazo para as tarifas de 50%. 
A gestão federal, contudo, 
ainda enfrenta dificuldade 
em estabelecer interlocução 
com os EUA para avançar 
qualquer negociação.

Entre as soluções traba-
lhadas pelo governo federal 
para ajudar os setores está 
um mapeamento de desti-
nos alternativos aos produ-
tos. Para o café, a China e 
a Austrália são vistos como 
destinos potenciais; para o 
suco de laranja, principal 
impactado entre os sucos 
de frutas, a Arábia Saudita; já 
para a carne bovina, México, 
Chile e Vietnã são opções.

PRÉ-IMPACTO DAS TAXAS AMERICANAS

Exportações de carne bovina caem, segundo dados do Mdic, 67% desde 
abril; dos sucos de frutas, 54; e do café, 41%
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Sedecti e Correios firmam protocolo para 
fortalecer logística e ampliar mercado 
de empreendedores amazonenses

A Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(Sedecti) firmou, nesta quinta-
-feira (24/07), um protocolo de 
intenções com os Correios com 
o objetivo de criar uma pla-
taforma conjunta de logística 
voltada ao fortalecimento do 
setor produtivo amazonense, 
especialmente os pequenos e 
médios empreendedores. O do-
cumento foi assinado durante 
reunião realizada em Manaus 
com a presença do titular da 
Sedecti, Serafim Corrêa, e de 
representantes da estatal.

Serafim Corrêa explicou que 

com o protocolo de intenções 
firmado com os Correios, o Ama-
zonas avançará na construção 
de um novo caminho que pode 
ampliar ainda mais esse alcance 
e fortalecer a competitividade 
da produção local.

“Já temos exemplos bem-
-sucedidos, como o da Arabu 
Chocolates, que consegue en-
viar seus produtos da bioeco-
nomia para fora do estado. Isso 
mostra o potencial dos nossos 
empreendedores e destaca a 
importância de ampliar parce-
rias logísticas. Plataformas como 
Mercado Livre e Shopee, que 
possuem centros de distribuição 

em Manaus, já contribuem para 
agilizar entregas”, informou.

De acordo com o assessor 
da presidência dos Correios 
em Brasília, Rodolfo Amaral, o 
protocolo prevê uma colabo-
ração direta entre o Governo 
do Amazonas e a empresa 
pública federal para viabilizar 
soluções logísticas estratégi-
cas, que vão desde o Polo 
Industrial de Manaus até em-
preendedores da bioeconomia 
e do setor artesanal.

“Esse é um marco histórico. 
Estamos dizendo ao Governo 
do Estado: vamos sentar juntos 
para construir uma solução que 
fortaleça a economia local, com 
menor custo e maior rentabi-
lidade. E com isso, integrar o 
setor empresarial da região aos 
mercados nacional e internacio-
nal”, afirmou.

O protocolo vai ao encontro do 
lançamento, previsto para 1º de 
agosto, da nova plataforma de 
marketplace dos Correios, inti-
tulada Mais Correios. Segundo o 
assessor, o projeto terá impacto 
direto na economia regional, 
incentivando a geração de ren-
da, emprego e a valorização de 
negócios sustentáveis, dando 
condições ao pequeno e médio 
empreendedor de vender seus 
produtos para todo o Brasil e 
para mais de 191 países.

FORTALECER A COMPETITIVIDADE 

O protocolo prevê uma colaboração direta entre o Governo do Amazonas 
e a empresa pública federal para viabilizar soluções logísticas estratégicas
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Macron anuncia que França irá reconhecer 
            o Estado Palestino em setembroLíder francês enfatizou 
apelos por um cessar-
-fogo imediato, aces-
so à ajuda humanitária 
para a população de 
Gaza e a desmilitari-
zação do Hamas

O presidente da 
França, Emma-
nuel Macron, 
disse que o país 

reconhecerá o Estado Pa-
lestino em um anúncio à 
Assembleia Geral das Na-
ções Unidas em setembro.

“Fiel ao seu compro-
misso histórico com uma 
paz justa e duradoura no 
Oriente Médio, decidi que 
a França reconhecerá o Es-
tado da Palestina”, postou 
Macron no X.

“A necessidade urgen-
te hoje é acabar com a 
guerra em Gaza e res-
gatar a população civil”, 
continuou ele, reiterando 
apelos por um cessar-fogo 
imediato, acesso à ajuda 
humanitária para a popu-
lação, libertação de reféns 
e a desmilitarização do 
Hamas.

Macron acrescentou: 
“Devemos construir o Es-
tado da Palestina, garantir 
sua viabilidade e garantir 
que, ao aceitar sua des-
militarização e reconhe-
cer plenamente Israel, ele 
contribua para a seguran-
ça de todos no Oriente Mé-
dio. Não há alternativa.”

O ministro das Relações 
Exteriores francês, Jean-
-Noel Barrot, disse que o 
cônsul em Jerusalém en-
tregou uma carta de Ma-
cron à Autoridade Palesti-
na declarando a intenção 
da França.

Em uma publicação nas 
redes sociais, o vice-pre-
sidente da Autoridade Pa-
lestina (AP), Hussein Al 
Sheikh, agradeceu a Ma-
cron por sua carta ao pre-
sidente da AP, Mahmoud 
Abbas.

Presidente da França, Emmanuel Macron, em Bruxelas

Estupro no Brasil 
bate recorde 
e atinge uma 
vítima a cada 
seis minutos

87.545 VÍTIMAS

O Brasil registrou 87.545 
vítimas de estupro e estupro 
de vulnerável em 2024, o que 
representa o maior número 
da série histórica iniciada em 
2011 e equivale a uma pes-
soa estuprada a cada seis 
minutos. Os dados da 19ª 
Edição do Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública apon-
tam um crescimento de 0,9% 
em relação a 2023.

O perfil das vítimas de es-
tupro em 2024 revela que 
a maior parte dos crimes, 
76,8%, foi classificada como 
estupro de vulnerável, em 
que as vítimas são menores 
de 14 anos. Dentro desse 
universo, 61,3% das vítimas 
totais tinham até 13 anos de 
idade, com a faixa etária de 
10 a 13 anos concentrando o 
maior volume de casos.

As mulheres negras cor-
respondem a 55,6% do total 
de vítimas. O levantamento 
também indica que a violên-
cia sexual é um crime majori-
tariamente intrafamiliar.

Conforme o estudo, 65,7% 
dos estupros registrados 
ocorreram na residência da 
vítima. A análise dos agres-
sores mostra que 45,5% eram 
familiares e 20,3% eram par-
ceiros ou ex-parceiros ínti-
mos.

Repercussões
O ministro de Defesa de 

Israel, Israel Katz, afirmou 
que a intenção da França de 
reconhecer o Estado Pales-
tino “é uma vergonha e uma 
rendição ao terrorismo”.

Katz disse ainda que Is-
rael não permitirá o es-
tabelecimento de uma 

entidade palestina que 
“prejudique nossa segu-
rança e coloque em perigo 
a nossa existência”.

Em contrapartida, em 
uma declaração nesta 
quinta-feira (24), o Hamas 
disse que recebeu com 
satisfação o anúncio do 
presidente francês.

O grupo palestino cha-
mou a decisão de “um 
passo positivo na direção 
certa para alcançar justiça 
para nosso povo palesti-
no oprimido e apoiar seu 
direito legítimo à autode-
terminação e ao estabe-
lecimento de um Estado 
Palestino independente 

em todos os seus territó-
rios ocupados”.

Além disso, o Hamas tam-
bém apelou a todos os pa-
íses do mundo, “especial-
mente os países europeus 
e aqueles que ainda não 
reconheceram o Estado da 
Palestina, para seguirem o 
exemplo da França”.

Dados de 2024, da 19ª Edição do Anu-
ário Brasileiro de Segurança Pública
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Entenda as causas do conflito que 
reacendeu a disputa entre os países

A violência irrompeu mais 
uma vez na fronteira entre a 
Tailândia e o Camboja, rea-
cendendo uma disputa anti-
ga, porém pouco conhecida.

A Tailândia enviou caças 
contra alvos militares cambo-
janos nesta quinta-feira (24), 
enquanto forças dos dois pa-
íses se enfrentavam ao longo 
da divisa.

A escalada ocorreu depois 
que um segundo soldado 
tailandês, em uma semana, 
perdeu a perna na explosão 
de uma mina terrestre, que, 
segundo Bangkok, foi coloca-
da pelo Camboja no território 
tailandês da fronteira.

As relações diplomáticas 
se deterioraram à medida 
que um conflito generalizado 
ameaça eclodir.

Entenda a disputa pela 
fronteira

O que causa a escalada 
recente:

As tensões pioraram em 
maio, quando um soldado 
cambojano foi morto durante 
um breve confronto entre tro-

pas tailandesas e cambojanas 
em uma área de fronteira dis-
putada no Triângulo Esmeral-
da, onde Camboja, Tailândia 
e Laos se encontram.

Forças tailandesas e cam-
bojanas alegaram agir em 
legítima defesa e culparam 
uma à outra pelo conflito.

Embora líderes militares 
da Tailândia e do Camboja 
tenham afirmado que dese-
javam apaziguar a situação, 
os dois lados têm se envol-

vido em conflitos armados e 
reforçado as tropas ao longo 
da fronteira.

A Tailândia assumiu o con-
trole dos postos de controle 
da divisa, impôs restrições às 
travessias e ameaçou cortar 
a eletricidade e a internet 
nas cidades fronteiriças do 
Camboja.

Em troca, o vizinho sus-
pendeu as importações de 
frutas e vegetais tailandeses 
e proibiu filmes e novelas 
tailandesas.

As recentes explosões de 
minas terrestres levaram as 
nações a rebaixar as rela-
ções entre si e a convocar 
diplomatas.

O primeiro soldado per-
deu a perna na explosão de 
uma mina terrestre em 16 de 
julho. O segundo incidente 
ocorreu na quarta-feira (23), 
quando uma explosão feriu 
cinco soldados tailandeses, 
um dos quais também perdeu 
a perna.

A violência desta quinta-
-feira (24) marcou uma es-
calada significativa.

TAILÂNDIA X CAMBOJA

Países trocam acusações de ataques 
desde o mês de maio; ofensivas 
eclodiram nesta quinta-feira (24)
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INSS descobre que 18 entidades usaram 
software para falsificar assinaturas

O INSS (Instituto Nacional do 
Seguro Social) identificou que 
18 associações de aposentados 
e pensionistas usaram softwa-
re para falsificar assinaturas de 
forma automática no esquema 
de descontos indevidos nos con-
tracheques.

Dessas 18 entidades, 12 fo-
ram identificadas anteriormente 
e mais seis recentemente. Todas 
foram acionadas para prestar es-
clarecimentos.

O órgão ainda apura a parti-
cipação de demais associações 
que ainda não responderam 
sobre o uso automático para 
inclusão de nomes.

“Inicialmente, tivemos 12 asso-
ciações que abriram o processo, 
que são aquelas que são laranjas, 
que pagaram propinas e que não 
existem. Identificamos mais seis 
que contrataram software de as-
sinaturas e outras tantas que não 
responderam nenhum questio-
namento aos nossos segurados 
ou responderam muito poucos, 
ou juntaram documentos não 
permitidos pelas nossas insti-
tuições normativas”, disse em 
entrevista à CNN nesta quinta-

-feira (24) o presidente do INSS, 
Gilberto Waller Jr.

Em junho, a CNN revelou que 
entidades usaram áudios e dados 
falsos para atestar suposta con-
tratação das vítimas. Idosos ouvi-
dos pela reportagem apontaram 
que gravações foram fabricadas 
e que alguns dados, como nome 
e endereço, aparecem com erro.

Segundo o presidente, há uma 
“fraude da fraude” que foi le-
vantada.

“Pasmem, há a fraude da 
fraude. Esses casos estão sendo 
apontados e verificados e apon-

tados para a CGU e Ministério 
Público Federal. Porque é o mes-
mo padrão de assinatura. Vamos 
tratar de duas formas, a questão 
do pagamento e a questão da 
responsabilização administrativa 
e penal”, disse.

“Sobre os casos que das grava-
ções que o segurado nem sabia 
para o que estava falando ‘sim’, 
é importante salientar que em 
nenhuma instrução normativa a 
gravação foi um meio adequa-
do para garantir a autorização 
de descontos dos associados”, 
esclareceu.

DESCONTOS INDEVIDOS

Associações foram acionadas para prestar esclarecimentos
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Apresentações dos seis 
bumbás de Manaus 
acontecem na sexta-
-feira e no sábado

Neste fim de sema-
na (25 e 26/07), 
o Sambódromo 
de Manaus será o 

palco da cultura popular 
com o 67º Festival Folclóri-
co do Amazonas. O evento 
contará com apresentações 
dos seis bois-bumbás de 
Manaus, a partir das 20h, 
com entrada gratuita. A 
realização é do Governo 
do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Estado de Cul-
tura e Economia Criativa.

Seis bumbás se apresen-
tarão na arena, divididos em 
duas noites, com duas horas 
de espetáculo para cada 
associação. Na sexta-feira 
(25/07), o Boi Clamor de Um 
Povo abre a programação, 
seguido pelo Boi Tira Prosa 
e, encerrando a noite, o Boi 
Galante.

No sábado (26/07), as 
apresentações começam 
com o Boi Garanhão, segui-
do pelo Boi Corre Campo. 
O Boi Brilhante encerra o 
67º Festival Folclórico do 
Amazonas.

“Nossos bois trarão 
apresentações grandiosas 
ao sambódromo que for-
talecem o nosso folclore, 
o folclore genuinamente 
nosso, com nossas parti-
cularidades e abordando 
temas totalmente ligados 
à Amazônia. O Governo do 
Estado vem cumprindo o 
seu papel e o que deter-
mina o governador Wilson 
Lima, que é fortalecer a 
nossa cultura, fomentar a 
economia criativa e levar 
o que há de melhor para a 
nossa população. Portanto, 
todos estão convidados a 
assistir esse grande espe-
táculo de cultura popular 
amazonense”, destacou o 
secretário Caio André.

A apuração dos bois ocor-
re na próxima segunda-

No sábado (26/07), as apresentações começam com o Boi Garanhão, seguido pelo Boi Corre Campo. O Boi Brilhante encerra o 67º Festival Folclórico do Amazonas

Casa do Jazz reabre nesta sexta com exposições temáticas, 
                                          pocket show e entrada gratuitaDIVULGAÇÃO

Espaço celebra cultura musical brasileira e antecipa clima do Amazonas Green Jazz Festival 2025

A Casa do Jazz, localizada ao 
lado do Teatro Amazonas, no 
Centro de Manaus, será rea-
berta nesta sexta-feira (25/07), 
das 15h às 21h, com entrada 
gratuita. O espaço conta com 
cantos instagramáveis, uma loja 
com produtos oficiais e exposi-
ções temáticas que enaltecem a 
cultura jazzística, para o público 
já entrar no clima do Amazonas 
Green Jazz Festival 2025.

No local, os visitantes confe-
rem exposições sobre artistas 
brasileiros que fizeram e fazem 
história na música, como Tom 
Jobim, Elza Soares, Pixinguinha, 
Severino Araújo, Elis Regina 
e Laurindo Almeida. Também 
haverá uma homenagem es-

ENTRADA GRATUITA

Bois-bumbás de Manaus encerram a 
programação do Festival Folclórico 
do Amazonas no Sambódromo 

-feira (28/07). A apuração 
dos demais grupos folcló-
ricos ocorre na terça-feira 
(29/07), no Centro Cultu-
ral dos Povos da Amazônia 
(CCPA). 

Temas
O primeiro a se apresentar 

na sexta-feira, o Boi Clamor 
de Um Povo, traz o tema “O 
Misticismo dos Pássaros”.

O Boi Tira Prosa apre-
sentará o tema “Amazônia 
Livre”. O bumbá fará uma 
celebração à mãe de todas 
as águas, às riquezas da 
biodiversidade, da cultura 

e das tradições que inte-
gram a identidade do povo 
amazônida.

Com o tema “Amazônia 
– Terra de Ajurí, Flautas 
e Maracás”, o Boi Galante 
encerra a primeira noite 
de apresentações no Sam-
bódromo.  

Abrindo a segunda noite, 
o Boi Garanhão apresenta o 
tema “O Futuro é Ancestral”. 
O boi busca o título com 
um tema que valoriza a an-
cestralidade, a resistência e 
a memória das mãos que 
constroem o bumbá.

O atual campeão, Boi Corre 

Campo, defenderá seu título 
com o tema “Amazonidade”. 
A proposta do bumbá é exal-
tar a singularidade cultural 
e histórica dos povos da 
Amazônia, reafirmando essa 
identidade como potência 
simbólica e social.

Encerrando as apresen-
tações do festival, o Boi 
Brilhante levará à arena o 
tema “Terra-Folclore”. Em 
2025, o bumbá celebrará as 
lendas e tradições folclóri-
cas da Amazônia, prestan-
do homenagem à herança 
nordestina que ajudou a 
moldar o imaginário popu-

lar da região. 

Ordem de apresenta-
ções

Sexta-feira (25/07)
Boi Bumbá Clamor de Um 

Povo – 20h
Boi Bumbá Tira Prosa – 

22h10
Boi Bumbá Galante – 

00h20

Sábado (26/07)
Boi Bumbá Garanhão – 20h
Boi Bumbá Corre Campo 

– 22h10
Boi Bumbá Brilhante – 

00h20

pecial para celebrar os 25 anos 
da Amazonas Band, anfitriã do 
festival. O Amazonas Green Jazz 
Festival é uma realização do 
Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa.

Outros atrativos são a deco-
ração temática, os espaços ins-
tagramáveis para fotos e a loja 
com produtos oficiais e persona-
lizados, incluindo canecas, cami-
setas, ecobags, bottons e muito 
mais. O espaço funcionará até 
o dia 10 de agosto, sempre das 
15h às 21h, com entrada gratuita.

“A Casa do Jazz é mais do que 
um ponto de apoio ao festival. 
É um espaço de celebração da 
memória musical brasileira e da 

potência criativa que o Amazonas 
tem revelado ao mundo. Valori-
zar o jazz é também valorizar a 
diversidade e a identidade do 
nosso povo”, destacou o secre-
tário de Estado de Cultura e 
Economia Criativa, Caio André.

Em sua terceira edição, a Casa 
do Jazz se tornou um ponto de 
encontro para os amantes de 
música de alta qualidade. Haverá 
ainda pocket shows gratuitos em 
dias especiais, divulgados com 
antecedência, sempre ao pôr 
do sol, às 17h30, em frente ao 
espaço. O primeiro será nesta 
sexta-feira, com a cantora Liê de 
Cezar. O segundo acontecerá no 
domingo, dia 27, com o compo-
sitor Adriano Arcanjo.

Divulgação

Cinema de Arte 
de Rua exibe 
documentário, 
no Largo de 
São Sebastião

“O POVO DA ILHA”

Nesta quinta-feira (24/07) 
e no dia 29 de julho, das 
18h30 às 20h, o Largo de São 
Sebastião, Centro, zona sul 
de Manaus, se transforma em 
sala de cinema com a exibição 
gratuita do documentário “O 
Povo da Ilha”, dentro da pro-
gramação do Cinema de Arte 
de Rua. A ação tem apoio do 
Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa, e pro-
põe aproximar o público da 
produção audiovisual local, 
ocupando o espaço público 
com arte, identidade e per-
tencimento.

Com direção de João Pedro 
Brasil, o documentário acom-
panha a rotina de dois artistas 
alegóricos dos bois Capri-
choso e Garantido, revelando 
os bastidores do Festival de 
Parintins (distante 369 quilô-
metros de Manaus) a partir do 
olhar de quem constrói, com 
as próprias mãos, a beleza 
das alegorias que encantam 
o Brasil. É um retrato sensível 
do fazer artístico amazônico, 
da força coletiva e da emo-
ção que move a ilha durante 
os dias que antecedem o 
espetáculo.

“Foi uma aventura maravi-
lhosa filmar O Povo da Ilha. 
Estar em Parintins no meio 
da preparação do festival 
foi uma experiência única. A 
gente acordava cedo, dormia 
tarde e vivia no ritmo dos 
bois”, conta Bruna Freire, ide-
alizadora do projeto.

Largo de São Sebastião recebe a exi-
bição de documentário que mergulha 
nos bastidores do Festival de Parintins

DIVULGAÇÃO
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Esportes

Seleção Brasileira vai 
enfrentar o Japão na 
próxima fase da com-
petição

O Brasil está na se-
mifinal da Liga das 
Nações de Vôlei 
Feminino (VNL). A 

Seleção Brasileira confirmou 
o favoritismo e venceu a Ale-
manha por 3 a 0 pelas quartas 
de final da VNL. Na Atlas 
Arena, na Polônia, a equipe 
de José Roberto Guimarães 
garantiu a vitória com parciais 
25/19, 26/24 e 25/14 nesta 
quinta-feira (24).

Com a vitória, o Brasil se 
une a Itália, Japão e Polô-
nia na disputa pelo título  
da competição.

Os confrontos válidos pela 
fase de semifinal iniciam no 
próximo sábado (26), às 
11h (de Brasília). Neste ho-
rário, italianas e polonesas 
decidem a primeira vaga 
na decisão. Na sequência, 
às 15h, a Seleção Brasileira 
encara a equipe japonesa. 
Todas as partidas acontece-
rão na Atlas Arena, em Lodz,  
na Polônia.

Começo tranquilo
O jogo começou equilibra-

do na Atlas Arena, com as 
seleções trocando pontos. 
Apesar de não levar sustos, o 
Brasil também não dominou 
as ações, errando bastante 
nos contra-ataques.

A oposta Rosamaria foi a 
maior pontuadora do pri-
meiro set, com seis pontos 
e a líbero Marcelle foi um 
dos destaques positivos, com 
boas defesas e passe seguro. 
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Federação Amazonense de Hipismo apoia Quintas 
Open de Salto e fortalece o esporte no Estado

Condomínio Quintas de São José do Rio Negro promove 
clínicas, provas de salto com R$ 10 mil em premiações 
para competidores e lazer para toda a família

O hipismo amazonense 
ganha novo impulso com a 
realização do “Quintas Open 
de Salto”, evento que prome-
te marcar uma nova fase no 
cenário esportivo regional. 
A iniciativa é do condomínio 
Quintas de São José do Rio 
Negro (QSJRN), localizado na 
avenida do Cetur, no Tarumã, 
zona Oeste de Manaus, em 
parceria com a Federação 
Amazonense de Hipismo 
(FAHI). A programação teve 
início nesta quarta-feira (23) e 
segue até domingo (27), com 
atrações abertas ao público.

Considerado um passo gi-
gante para o desenvolvimen-
to do hipismo local, o QSJRN 
se posiciona como um novo 
e promissor local para treinos 
e competições. O presidente 
da FAHI, Helano Melo, des-
taca a importância do con-
domínio para o esporte: “O 
QSJRN é para nós do meio 
equestre um grande ganho, 
pois é o resultado do sucesso 
do cavalo, colocando a hípica 
como um ponto importante 
e com certeza agregando 

HIPISMO

muito para o crescimento 
do esporte.”

Um dos pontos altos do 
“Quintas Open de Salto” é a 
presença de Vailton Cordeiro 
(Baica), renomado desenha-
dor de percurso internacional 
pela Federação Equestre In-

ternacional (FEI) e ex-diretor 
geral da Sociedade Hípica 
Paranaense. “A presença 
dele na cidade é sempre en-
grandecedora para o nosso 
meio, pois Vailton é um dos 
grandes impulsionadores 
do nosso esporte, sempre 

Brasil domina Alemanha e vai à 
semifinal da Liga das Nações de Vôlei

Somente na reta final do set 
a Seleção Brasileira conse-
guiu aumentar a vantagem 
no placar e fechar com parcial 
de 25 a 19.

Alemanha cresce
O segundo set começou 

com o Brasil mais encaixado. 
Tocando nas bolas no blo-
queio e com o ataque mais 
efetivo, a Seleção conseguiu 

abrir 15 a 10.
Na metade do set, porém, 

com o Brasil em dificulda-
de no passe, a Alemanha 
conseguiu diminuir a vanta-
gem e encostar, obrigando 
Zé Roberto a parar o jogo 
com tempo e, depois, apos-
tar na inversão com MaCris 
e Tainara.

A reta final do set foi equi-
librada, com as seleções tro-

cando pontos. Depois de 
pecar muito no saque, a Ale-
manha conseguiu encaixar o 
fundamento e garantiu dois 
aces. Já o Brasil não ia bem 
na hora de fechar os pontos, 
com ataques pouco efetivos 
e muitos erros.

As alemãs chegaram ao 
empate em 20 a 20, cres-
cendo no passe e na defesa. 
Mas o Brasil contou com sua 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

principal estrela, Gabi, para 
voltar à frente no placar e 
fechar o set em 26 a 24.

Vitória tranquila
O terceiro set começou 

parecido com o primeiro, 
com as Seleções trocando 
pontos. A Alemanha passou 
a forçar ainda mais o saque, 
tentando dificultar o passe 
do Brasil. Apesar do início 

Semifinal da Liga das Nações de Vôlei Feminino (VNL)

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

lá e cá, o Brasil não demo-
rou a conseguir abrir vanta-
gem com Gabi comandando  
a equipe.

Com o passe encaixado, 
Roberta conseguiu acionar 
mais as centrais no último 
set e o Brasil teve mais tran-
quilidade para virar os con-
tra-ataques e abriu grande 
vantagem, fechando o jogo 
com parcial 25 a 14.

Divulgação

nos atualizando em regras 
e novas necessidades. Ter o 
Baíca nesse evento é, de fato, 
bastante agregador e cer-
tamente trará um respaldo 
maior para o evento,” afirma 
o presidente da FAHI. Vailton 
conduzirá clínicas de salto 

entre ,os dias 23, 24 e 25 de 
julho, e no domingo (27), a 
partir das 14h30, ministrará 
uma palestra sobre regula-
mento de hipismo para juízes 
e desenhadores de percurso.

A Federação Amazonense 
de Hipismo, que hoje atua 
como “guarda-chuva” do 
esporte no Amazonas, com 
sete clubes filiados cumprin-
do todos os requisitos para a 
manutenção da modalidade, 
celebra o momento de re-
tomada. “O Amazonas, que 
já exportou grandes atletas, 
inclusive sediados na Europa, 
está voltando com força. Há 
três anos estamos movimen-
tando o esporte, e realiza-
mos anualmente o Ranking 
Amazonense de Hipismo e 
o Campeonato Amazonen-
se de Hipismo”, explica o 
presidente da FAHI, Helano 
Melo. A base de praticantes 
no estado é robusta, com 
mais de 90 atletas federados 
atualmente.

Dia especial
A partir das 9h, deste do-

mingo (27), as provas de salto 
ocorrerão na área do Clube de 
Esportes do QSJRN, com uma 
premiação de R$ 10 mil. Além 
das competições, o “Quintas 
Open de Salto” será um dia 
especial com uma variedade 
de atividades para todas as 
idades. “Será um dia de ativi-
dades para toda a família no 
cenário exclusivo do QSJRN”, 
afirma Renata Pi, diretora de 
Marketing da BTP Urbanismo, 
incorporadora responsável 
pelo Quintas. O evento conta-
rá com food trucks, passeios 
de cavalo, caminhada, bike, 
caiaque, beach tennis e test 
drive de carros.

Um momento de destaque 
será a apresentação do proje-
to da futura Hípica do Quintas 
de São José do Rio Negro pela 
arquiteta Yasmim Fazani. Essa 
revelação, conforme Renata 
Pi, “reforça o compromisso 
do condomínio com o futuro 
do hipismo na região”, con-
solidando o QSJRN como um 
polo esportivo de referência 
e fortalecendo os laços com 
a FAHI.

Divulgação
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O top casal Orlando Coimbra Neto e Gabriela Montefusco em tarde de 
almoço estrelado no Alentejo

Os queridos Ádria e Fausto Jr., em noite de jantar que reuniu a família e 
um grupo de amigos do casal

O estilista Antônio Castro, criador da marca Foz, confirmado na Feira 
D, para um papo fashion, na Feira D, em agosto no Espaço Cultural 

Manauara Shopping

Andrezza e Josué de Souza Neto dando uma circulada na cena social 
da cidade

A querida Alessandra Brito, expert em mesa posta, enchendo de charme 
a loja Kapacinin do Vieiralves

. O Presidente da Assembleia Legislativa 
do Estado do Amazonas, deputado Ro-
berto Cidade convida para sessão especial 
de entrega do Título de Cidadão do Ama-
zonas ao advogado Abraão Lucas Ferreira 
Guimarães.

. O evento acontece conforme proposi-
tura de autoria do deputado Dr. Gomes.

. A sessão especial está marcada para às 
14 h do dia 4 de agosto, no Plenário Ruy 
Araújo.

. A Prefeitura de Manaus aderiu ao Plano 
Juventude Negra Viva (PNJV), criado pelo 
Ministério da Igualdade Racial e destina-
do a gerar oportunidades e diminuir desi-
gualdades para jovens negros de 15 a 29 
anos no Brasil.

.  A assinatura oficial de adesão ao PNJV 
será realizada pelo prefeito David Almei-
da, juntamente com a ministra da Igual-
dade Racial, Anielle Franco, e o secretá-
rio nacional da Juventude Negra, Tiago 
Santana, que virão a Manaus para selar a 
parceria.

 . A partir desta adesão, a prefeitura vai 
criar um grupo de trabalho para analisar 
os projetos sociais que atuam com a ju-
ventude negra na capital amazonense, 
que receberão suporte do município e da 
União para ampliar suas atividades e pro-
mover as políticas públicas de igualdade 
racial. O secretário executivo de Relações 
Institucionais e de Promoção da Igualda-
de Racial (Semuripir) Walfran Torres res-
saltou que este é mais um marco para a 
promoção da igualdade racial em Manaus, 
conquistada pela gestão do prefeito Da-
vid Almeida.

. Seguindo a valorização 
da educação e fortalecimen-
to da autonomia escolar, o 
prefeito de Manaus, David 
Almeida, anunciou, o repas-
se da segunda parcela dos 
recursos do Programa Orça-
mento na Escola (Proesc).

. O valor de R$ 6 milhões 
é creditado diretamente 
na conta das unidades es-
colares da rede municipal, 
beneficiando mais de 500 
escolas.

. O anúncio foi feito ao 

lado do secretário muni-
cipal de Educação, profes-
sor Júnior Mar, e da equi-
pe técnica da Secretaria 
Municipal de Educação 
(Semed), no Centro de 
Cooperação da  
Cidade (CCC).

. Pela primeira vez a Feira D., evento que 
reúne moda, design, cultura e gastrono-
mia, contará com a participação do estilis-
ta Antônio Castro, criador da marca Foz.

.  Além de trazer para Manaus peças 
de sua mais recente coleção, o alagoano 
também será o responsável por comandar 
um bate-papo especial. Esta edição do 
evento acontecerá de 8 a 17 de agosto, no 
espaço cultural do Manauara Shopping.

 . O curador e organizador da feira, An-
dré Porto Faleiros será o anfitrião do 
evento, que já é opção esperadíssima.

. O Tribunal de Contas do Amazonas 
(TCE-AM) intensifica, a partir de agosto, 
as atividades do Programa de Preparação 
para Aposentadoria (PPA), batizado de 
‘Eterno Aprendiz’.

. Voltado para servidores próximos da 
aposentadoria, o programa oferece um 
cronograma diversificado de oficinas e 
ações que unem bem-estar, desenvolvi-
mento de novas habilidades e fortaleci-
mento de vínculos entre os colaboradores 
da Corte.

. A conselheira-presidente do TCE-AM, 
Yara Amazônia Lins, destaca que o pro-
grama é parte do compromisso institucio-
nal de promover qualidade de vida, en-
tretenimento e satisfação aos servidores, 
reforçando o cuidado e o respeito dedi-
cados a quem contribui para a história do 
Tribunal.

Homenagem

Parceria 

Repasse

Momento fashion

Preparação para Aposentadoria

 

@fernandocoelhojr   
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